

Le **16 octobre 2015**, Manuel Valls inaugurerait le **Mémorial du camp de Rivesaltes (Pyrénées-Orientales)**.

Ce camp de sinistre mémoire marque pour nombre de fils et filles de républicains espagnols, la première étape du parcours de leurs pères au soir de **la Retirada**. La Bretagne, Brest en particulier, constituant un nouveau pas sur ce chemin de l'exil, comme en témoigne Firmo Ferrer I Casadevall, envoyé à Brest en 1941 pour « travailler à la construction du Mur de l'Atlantique »:

« **Sous la chaleur du mois d'août, la poudre du ciment formait une croûte sur tout notre corps, très vite recouvert de plaies** » (cité dans Ouest-France, 16 octobre 2015, « Rivesaltes se souvient des indésirables »)^[1]

Un témoignage qui fait écho au parcours de nombreux pères de membres de MERE 29, livrés à l'occupant nazi pour l'édification de la base des sous-marins.



[1]: <http://www.ouest-france.fr/culture/rivesaltes-la-ville-se-souvient-de-ses-indesirables-3771164>